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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Policía se quita la vida” 

 
“Se suma Hidalgo a la alerta Amber” 

 “Activan con EU la alerta Amber para el estado” 

 “Activan Alerta Amber en Hidalgo” 

 
“Queda instalada la Alerta Amber” 

 
“Formalizan en la entidad ¡Alerta Amber! 

 
“Implementan en Hidalgo programa “Alerta Amber”  

 
“INSTALAN ALERTA PARA EXTRAVIADOS” 

 
“Se une Hidalgo a la Alerta Amber”  

 
“IP busca influir en IFETEL alertan”  

 
“Conocía la PGR tráfico de datos” 

 “Tienen celos del pacto: PRD” 

 
“Frisco: en la mina El Coronel, ningún despedido” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEE pide intervención de Gobierno en la Huasteca: El consejero presiente del Instituto Estatal Electoral 

(IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que podría solicitar la intervención de la Secretaría de Gobierno luego de que el 
Frente Democrático Oriental de México Emiliano Zapata (FEDOMEZ) fijó su postura de que no permitirán la instalación de 

dos casillas electorales en las localidades de Oxale y El Lindero, de los municipios de Huejutla y Huautla respectivamente 
en las elecciones de diputados locales el próximo 7 de julio. En entrevista, admitió que existe la posibilidad de que las 

casillas no se instalen, sin embargo, apuntó que agotarán el diálogo con las instancias municipales y estatales: ―en primer 

lugar está la seguridad de nuestros funcionarios, de la propia gente del Instituto, sin embargo lo que resta para la 
jornada electoral lo que debe prevalecer es el diálogo‖, aseveró. Indicó que el IEE envió ya oficios a los ayuntamientos de 

Huejutla y Huautla, en donde la administración municipal de Huautla le respondió al Instituto, quienes argumentan que 
ya se acercaron a la localidad de El Lindero quienes afirmaron que su posicionamiento es el mismo. Cuestionado sobre 

cuál es el argumento del FEDOMEZ para impedir que se instalen las dos casillas electorales, respondió que el argumento 

es que no lo permitirán en base en la autonomía de las comunidades. ―Nosotros seguiremos avanzando en el diálogo, 
buscaremos tal vez el apoyo de las autoridades estatales –la Secretaría de Gobierno- para efecto de que a final de 

cuentas pudieran instalarse las casillas‖, dijo. Pfeiffer Islas reiteró que se tendrá que agotar el diálogo, ―hay que estar 
muy atentos de este tipo de situaciones, y al final de cuentas prevalecerá lo que sea más seguro para nuestros 

funcionarios de casilla y para mantener la paz en el estado‖. Cuestionado si lo que sucede en estas dos comunidades 
representa un foco rojo para las elecciones del 7 de julio, respondió que no. ―Es una situación que no nos gusta que se 

presente, pero al final de cuentas tendremos que ir agotando el diálogo‖, agregó.  Recordó si han existido antecedentes 

en donde no se han dejado instalar las casillas, específicamente en el Valle del Mezquital, pero que el caso de la 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/577409eff8ed0e4164086d202b1a72ca
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/577409eff8ed0e4164086d202b1a72ca
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/577409eff8ed0e4164086d202b1a72ca
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/577409eff8ed0e4164086d202b1a72ca


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Huasteca es el primero hasta el momento. Añadió que están en espera de la respuesta de la presidencia municipal de 

Huejutla para posteriormente plantear el tema a las autoridades estatales, a la Secretaría de Gobierno. “Situación 

extraordinaria” De acuerdo con el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario Ernesto Pfeiffer, en 
la Ley Electoral de Hidalgo no está regulado el hecho de que comunidades indígenas se nieguen a que se instalen casillas 

electorales para elecciones. ―En ese sentido no hay una disposición ante situaciones extraordinarias‖, sostuvo. Afirmó que 
se agitarán las instancias políticas para que el tema pueda ser resuelto sin problema alguno. Interrogado si hay algún 

interés detrás del tema, respondió que el único interés visible es el del Frente Democrático Oriental de México Emiliano 

Zapata. ―De entrada está FEDOMEX, pero creo que tiene que ver con cuestiones internas de las propias comunidades 
más que del proceso electoral mismo. La verdad yo no veo, con todo respeto, en estas peticiones una situación de 

oposición al proceso mismo sino a una situación de que seguramente en la comunidad pudiera resolverse este asunto‖, 
dijo. El consejero presidente se inclinó en favor del diálogo ante este tema con las autoridades. Afirmó que hasta el 

momento en las demás regiones del estado no se ha presentado una situación similar. ―Esta situación fue de alguna 
manera sorpresiva porque no tendíamos ningún reporte, inclusive con nuestros auxiliares que andan en las comunidades, 

que están platicando con la gente‖, dijo. Subrayó que hasta el momento el Instituto Estatal Electoral tiene integradas ya 

todas las mesas las mesas receptoras de votación, ―por eso es extraña esta situación que apareció de momento‖. Será el 
día de hoy cuando el IEE reciba de parte del Instituto Federal Electoral (IFE) los paquetes de la lista nominal para las 

elecciones del 7 de julio. Las listas se entregarán al Instituto en presencia de un notario público. (Alejandro Reyes, 
página 08) 

El Independiente-Pide IEE agotar diálogo con FDOMEZ: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) agotará el 

diálogo con el Frente Democrático Oriental de México Emiliano Zapata (FDOMEZ), quien advirtió que no pueden obligar a 
habitantes de Oxale (Huejutla) y del Lindero (Huautla) a instalar casillas para los próximos comicios. Mario Pfeiffer Islas, 

titular del organismo, reconoció que en caso de no lograr acuerdos el instituto no instalaría urnas en estas comunidades, 
ya que dará prioridad a la seguridad de sus funcionarios electorales. De acuerdo con la publicación de las mesas 

directivas, en Oxale, localidad de Huejutla, será instalada la casilla número 498 básica, en la primaria Benito Juárez. Tal 

sección electoral Huasteca aglutina a 166 pobladores, de los cuáles 87 tienen más de 18 años, de acuerdo con el estudio 
―Estadísticas censales a escalas geoelectorales‖, divulgado por el Inegi. En cuanto al Lindero, comunidad de Huautla 

colindante con Veracruz, la casilla 412 básica será instalada en la galera pública de la primaria 18 de Marzo, donde hay 
población total de 539 personas. De este total, 344 tienen más de 18 años y están en posibilidades de emitir voto en la 

próxima contienda electoral. Solicitan apoyo de Secretaría de Gobierno El instituto envió oficio a la presidencia municipal 

de Huautla quien aseguró que ya dialogó con la comunidad del Lindero, sin embargo continúa la postura de no dejar 
instalar la casilla, mientras que la alcaldía de Huejutla aún no responde. Pfeiffer Islas señaló que solicitaron apoyo a la 

Secretaría de Gobierno para lograr consensos. ―Hay que agotar el diálogo y a final de cuentas prevalecerá lo que es más 
seguro para nuestros funcionarios de casilla‖. Hasta el momento, el organismo no tiene noticia de otro conflicto en 

regiones de la entidad como Valle del Mezquital. El FDOMEZ, relató el consejero, argumenta que no permitirá la 

instalación de casillas, pero ―no hay una motivación, simplemente piden respeto a su autonomía en comunidades, a final 
de cuentas no hay impedimento específico‖. Para el consejero presidente la negativa está asociada con cuestiones 

internas de la comunidad. ―No veo oposición al proceso mismo sino a una situación que en la localidad podría 
resolverse‖. El pronunciamiento del FEDOMEZ fue sorpresivo para el IEE, ya que no tenía reporte de inconformidad 

incluso cuando sus auxiliares electorales entraron al Lindero y Oxale. ―Por ello, es extraña esta situación que aparece de 
momento‖. Hay antecedentes, dijo, donde habitantes de localidades permiten la instalación de casillas pero no acuden a 

votar o casos en que de plano no dejan colocar mesas directivas de casilla. Clave En Oxale, localidad de Huejutla, será 

instalada la casilla número 498 básica, en la primaria Benito Juárez Lindero, comunidad de Huautla y colindante con 
Veracruz, la casilla 412 básica será instalada en la galera pública de la primaria 18 de Marzo.  (Víctor Valera, página 

05) 

El Independiente-Buscan ocupar vacantes en instituto electoral: Bajo la premisa de encontrar perfil apartidista, 
el IEE convocó a la ciudadanía en general para participar en el concurso de selección de coordinador ejecutivo del 

registro de electores, así como el encargado de prerrogativas y partidos políticos. Los aspirantes deberán ―gozar de 
buena reputación y no haber sido condenados por delito intencional‖, así como ―poseer conocimientos necesarios para el 

desempeño de sus funciones y preferentemente contar con título profesional‖. Además no tener en su historial alguna 
candidatura, cargo de elección popular o de dirección en algún partido político, ni tener ―nexos con candidatos dentro de 

los últimos cinco años‖. El instituto revisará documentos de los aspirantes y quienes sean seleccionados tendrán que 

presentar examen de conocimientos y deberán aprobarlo con mínimo ocho de calificación para pasar a la fase de 
entrevista con el consejero presidente. Según el organigrama del instituto, la coordinación ejecutiva del registro de 

electores está en manos de Hilda Rodríguez Rivero, mientras que está acéfalo el despacho de prerrogativas y partidos. El 
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instituto revisará documentos de los aspirantes y quienes sean seleccionados tendrán que presentar examen de 

conocimientos y deberán aprobarlo con mínimo ocho de calificación para pasar a la fase de entrevista con el consejero 

presidente. (Víctor Valera, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Inconforma la presencia de un tráiler con material: La presunta compra de votos por parte del candidato 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el distrito de Ixmiquilpan, Francisco Álvarez Lorenzo, generó 
inconformidad entre militantes de otros institutos políticos, quienes exigieron terminar con este tipo de prácticas. Ayer 

fue detectado un tráiler con 10 toneladas de cemento que supuestamente serían entregadas al delegado de El Llano I, en 

Chilcuautla, Román García Santiago. El material sería utilizado para culminar la capilla católica de esta comunidad. El 
camión, con placas 899-EPL de Hidalgo, tenía varias pancartas del candidato del sol azteca, razón por la cual fue 

asociado de inmediato dicho cargamento con una presunta compra de votos por parte de los perredistas del distrito local 
número XVI. Por lo anterior las áreas jurídicas de algunos partidos políticos en la región ya trabajan e investigan esta 

situación ante las autoridades electorales, asimismo pedirán se investigue a fondo, pues de comprobarse exigirán una 
sanción conforme a derecho. Cabe recordar que el actual candidato del PRD fue alcalde de Chilcuautla, donde en este 

momento tiene mayor presencia. (]Hugo Cardón, página 04) 

Crónica-Buscarán en Panal pruebas, dice líder: Busca pruebas el Partido Nueva Alianza (Panal) para evidenciar 
supuestas reuniones del programa Oportunidades, además de asambleas denominadas ―Compromiso Político‖; según el 

dirigente estatal Heriberto Martínez Santiago el objetivo es tener suficientes evidencias para evitar especulaciones 

durante campañas. En la última semana, explicó, algunos militantes y simpatizantes del partido magisterial externaron 
quejas, como las asambleas que realiza la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), o bien las de la 

estructura gubernamental con los llamados promotores del voto. ―No queremos especular por cualquier denuncia, pues 
no contamos con pruebas suficientes para señalar a alguien respecto a delitos electorales, estamos en la búsqueda de 

evidencias concretas o fichas informativas para evitar especulaciones‖. Agregó que hasta el momento no existen 
denuncias formales por parte del Panal; sin embargo, lamentó que en algunos distritos hidalguenses no exista equidad en 

propaganda electoral, particularmente en Zacualtipán y la huasteca. (Gabriela Porter, página 05) 

Reloj-Renuncia Gloria Romero al CDE del PAN: La ex diputada federal, Gloria Romero de Tellería presentó 
formalmente su renuncia al Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN). La renuncia sólo incluye la 

nulidad a su cargo como integrante del CDE más no al partido como tal, aunque no participa activamente en estas 

campañas porque no comparte la manera de trabajar de Alejandro Moreno y sentenció que no lo avalará. Lo anterior tras 
su descontento por el abanderamiento de Guillermo Galland para ocupar una curul plurinominal por el Distrito II Pachuca, 

lo cual calificó como una ―aberración‖ del Comité estatal presidido por Alejandro Moreno. En entrevista, Gloria Romero, 
explicó que Guillermo Galland no quería la candidatura, ya que oportunamente se le preguntó y él dijo que no le 

interesaba. ―Formé parte de la mesa política para llevar a un candidato de unidad, se me asignó el Distrito II y 
convocamos a grandes liderazgos de dentro y fuera del PAN e hicimos entrevistas. Aunque Galland pertenece al Distrito 

I, se le preguntó y dijo que no le interesaba‖, insistió. Señaló que la selección exitosa de un candidato de unidad se vino 

abajo por los compromisos del dirigente estatal del partido. ―Presenté la renuncia para que mis ausencias en las 
convocatorias no se consideraran como faltas‖, dijo al explicar que quienes toman con seriedad la política ―no pueden 

estar jugando‖. Gloria Romero dijo que continúa acudiendo a sus responsabilidades como Consejera Nacional y Estatal 
del albiazul, y que por ahora se ocupa de sus negocios personales. Finalizó dejando en claro que si bien ahora no está 

operando en el PAN es ―de hueso azul‖ y no renunciará al partido. (Karime Gutiérrez, página 03) 

Reloj-Capacita PRI a sus representantes de casilla: El presidente del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político 
(ICADEP) del PRI, César Jiménez Ortiz, informó que dan seguimiento a las capacitaciones sobre ley electoral federal y 

estatal a representantes del partido en las diversas casillas electorales de la entidad. Detalló que la capacitación es 

dirigida a representantes de candidatos, e integrantes del partido para que conozcan la Ley Electoral y mantener 
actualizado al personal que forma parte de las 50 filiales que existen en la entidad. Jiménez Ortiz, dijo que Leandro 

Espinosa Romero, representante del CEN del PRI ante el IFE, y Miguel Ángel López González de ICADEP nacional dieron 
el curso dieron a conocer de manera precisa las actividades que deberán realizar cada uno de los representantes 

generales, de partido y de candidatos ante la próxima contienda electoral a fin de que el proceso sea limpio y 
transparente. Por su parte, el presidente del Comité Directivo Estatal, Ricardo Crespo dijo que todos los militantes del 

tricolor tienen la obligación de conocer las leyes electorales para que se cumplan en estricto apego a las mismas, ―para 

que se tenga una jornada electoral en paz y tranquilidad‖. El presidente de ICADEP, indicó que continuarán las 
capacitaciones, en esta ocasión asistieron quienes serán los representantes del partido en las diversas casillas electorales 

de la entidad. (Yina Bautista, página 05) 
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Síntesis-Comicios ponen a prueba el Pacto por México:PRD: Las elecciones del próximo 7 de julio en 14 entidades 

del país serán la prueba de fuego para el Pacto por México, aseguró el vicepresidente del grupo parlamentario del PRD 

en el Congreso de la Unión, Miguel Alonso Raya. Durante su estancia por Pachuca estuvo acompañado por el legislador 
federal Pedro Porras Pérez y candidatos a diputados locales, aseguró que el llamado es para que todos los gobernadores 

eviten incurrir en faltas que afecten las elecciones, ya que en estos momentos es más fácil 'tirar' a gobernadores que al 
Pacto por México. ―Todos los gobernadores del color que sea, deben de contribuir a que las elecciones se realicen en 

orden, para que las irregularidades cometidas no estorben a la discusión y acuerdos que se están construyendo en el 

Pacto por México‖. ―Desde el presidente, gobernadores y secretarios de gabinete están obligados a respetar los acuerdos, 
y eso es lo que está acordado, para que hayan elecciones no cuestionadas, aunque siempre vamos a encontrar casos de 

quienes quieran violentar la ley‖, especificó. Alonso Raya y Porras Pérez manifestaron que hay sospechas en su partido 
en las regiones más alejadas, de que los programas sociales se están manejando de forma poco adecuada en al menos 

seis distritos electorales. Señalaron que han iniciado acciones para que en Hidalgo se conformen brigadas ―anti-
mapaches‖, a fin de evitar el mal uso de los programas y presentar con pruebas las denuncias ante las instancias 

respectivas. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Ve PRD triunfo en 5 de 18 distritos locales: Miguel Alonso Raya, vicecoordinador de la bancada del PRD en 
el Congreso de la Unión, dijo que en Hidalgo se espera el triunfo contundente de su partido sólo en cinco de los 18 

distritos electorales. Sin revelar los nombres de estos distritos, el legislador federal reconoció que en el resto se percibe 

un panorama difícil, no obstante que en lo que queda de las campañas, señaló en conferencia de prensa, redoblarán 
esfuerzos para sacar adelante a sus candidatos. Aunque esta evaluación preliminar es desconocida para el Comité 

Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD, el sol azteca espera tener en menos de 15 días un análisis completo sobre qué distritos 
ganarían los perredistas. Acompañado por el diputado federal del PRD Pedro Porras Pérez, el vicecoordinador de la 

bancada anunció que las brigadas cazamapaches ya se están estableciendo formalmente en los 18 distritos electorales, 
estrategia que buscará localizar espacios donde los priístas estarían concentrando material de construcción y despensas 

para coaccionar el voto. En la entidad, estas brigadas serán organizadas por todos los perredistas, desde las 

comunidades hasta en los municipios, dijo.―Esperamos que no se hagan uso de los recursos públicos para coaccionar el 
voto, aunque hace unos días en una reunión con los 14 gobernadores (entre ellos el de Hidalgo) se acordó que habrá un 

monitoreo como instrumento del pacto para cada uno de los estados‖. A la conferencia asistieron los candidatos 
perredistas a diputados locales por los distritos de Atotonilco el Grande, Tula de Allende y Huejutla de Reyes. 

 (José Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Pide PRD regular la propaganda: El exsenador de PRD, José Guadarrama Márquez, consideró que la 
propaganda electoral en el transporte público no es saludable para la vida democrática de Hidalgo, por lo que urgió al 

árbitro, el Instituto Estatal Electoral (IEE), a regularla. El político calificó esta práctica como un abuso a la inteligencia de 
los ciudadanos hidalguenses y una inequidad en los procesos electorales, pues los espacios son ocupados para colocar 

propaganda del PRI. ―Hay muchos testimonios de los propios concesionarios que les exigen que pongan la propaganda y 

es inequitativo‖, agregó que los choferes que pegan la propaganda ―no quiere decir que ellos voten por el partido, los 
obliga y los amenazan que si no la ponen puede tener problemas‖, indicó el exlegislador. Guadarrama Márquez consideró 

que también se tiene que respetar la reglamentación del IEE, que establece que está impedida la colocación de 
propaganda que impida la visibilidad y que llegue a vulnerar la seguridad de los pasajeros. Al respecto, el director del 

Instituto Estatal del Transporte (IET), Roberto Terán Contreras, relegó esta responsabilidad a la dependencia a su cargo, 

al asegurar que la propaganda en las unidades públicas no está prohibida, salvo que esta sea envolvente e impida la 
visibilidad. ―Eso lo decide el concesionario, pues es el dueño de la unidad y las personas que pueden poner propaganda 

lo tienen que convenir con el, pues es un vehículo que es de su propiedad‖, informó Terán Contreras. (José Antonio 
Alcaraz, página 08) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Seguridad garantizada para candidatos: Ahedo: Hasta el momento ningún candidato a la diputación local, 

de los diversos partidos políticos, solicita seguridad especial, afirmó el secretario de Seguridad Pública estatal, Alfredo 
Ahedo Mayorga. En este sentido tampoco existen denuncias ante la corporación por parte de actores políticos sobre 

amenazas o situaciones que pongan en riesgo su integridad física. Sostuvo que las indicaciones del gobernador Francisco 
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Olvera son atender de forma oportuna cualquier hecho que ponga en peligro la estabilidad social de la entidad. ―El 

panorama político que prevalece en las diversas regiones es de tranquilidad, a pesar de ello se mantiene un monitoreo de 

forma permanente con los diversos organismos en materia‖. A la fecha los candidatos de los distintos institutos políticos 
realizan sus actividades de forma pacífica y con responsabilidad, por tanto no se reportan incidentes mayores. Con 

relación a la temporada de lluvias, la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) mantiene comunicación 
permanente con el Sistema de Protección Civil para actuar de forma oportuna en zonas donde se requiera el apoyo. A 

través de las delegaciones estatales la SSPH mantiene monitoreo con las presidencias municipales, cuando se registran 

lluvias en regiones alejadas. Respecto a la participación de los elementos de Seguridad Pública en el nuevo Sistema de 
Justicia Penal, precisó que son capacitados mediante el Instituto de Formación Profesional y orientados a través de 

cursos. Para ello se tiene coordinación con el Tribunal Superior de Justicia del estado y la Procuraduría General de 
Justicia en la entidad, con el afán de concretar resultados favorables en la aplicación. (Alberto Quintana, página 04) 

Reloj-Presentan el 99.87% de funcionarios su declaración patrimonial: De no presentar en los próximos 15 días 

la declaración patrimonial, un director de área, un subdirector, un perito, un profesor investigador, dos encargados de 
departamento y una Ministerio Público, con la salvedad de que esta última empleada con alrededor de 50 años de 

servicio se encuentra hospitalizada, podrían quedar inhabilitados de su encargo. Tras vencer el pazo para la presentación 
del documento de estatus patrimonial, este 31 de mayo, la Secretaría de la Contraloría y Transparencia del Estado de 

Hidalgo dio a conocer que de los 5 mil 468 servidores públicos que tenían la obligación de hacerlo, sólo siete faltaron de 

presentarla. De esta forma el porcentaje de los funcionarios y empleados obligados a cumplir con este mandamiento 
alcanzó el 99.87 Los omisos tendrán que cumplir con lo que al respecto marca la Ley de Servidores Públicos para el 

Estado de Hidalgo con quince días de suspensión, sin derecho a percibir sus emolumentos respectivos. La gran mayoría 
de los trabajadores del Poder Ejecutivo, órganos desconcentrados y organismos descentralizados cumplieron en tiempo y 

forma con esta obligación y los que no lo hicieron serán notificados por la Dirección General de Responsabilidades y 
Situación Patrimonial señalándoles que tienen un plazo de 30 días hábiles para presentar las razones de su omisión. 

(Verónica Ángeles, página 05) 

Síntesis-Queda instalada la Alerta Amber: Acompañado del embajador de Estados Unidos en México, Anthony 
Wayne, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, presidió la ceremonia de activación de la Alerta Amber en la entidad, la cual 

es un sistema que se echa andar ante la desaparición de niños y adolescentes. La actividad se realizó en la Sala del 

Pueblo en el cuarto piso del edificio gubernamental, con la presencia de autoridades estatales, federales e internacionales 
que atestiguaron la instalación del Comité Estatal de la Alerta Amber. En este ejercicio participan de manera coordinada 

sociedad, gobierno y medios de comunicación a través de la difusión informativa que se da posterior a la desaparición de 
un menor de edad, por lo que se realizó un exhorto a estos sectores a fortalecer esta estrategia donde Hidalgo es la 14 

entidad en implementarla en el país. El embajador estadunidense señaló que uno de sus principales objetivos como 
representante del gobierno norteamericano es incentivar la cooperación con México, por lo que al ser la Alerta Amber una 

de las mejores estrategias con las que cuenta su país, es un hecho histórico el que ahora se implemente en Hidalgo. Por 

su parte, el gobernador Francisco Olvera, recordó que esta acción forma parte de los acuerdos a los que llegaron los 
gobernadores de la zona centro del país en cuestiones de seguridad, por lo que señaló que no se escatimarán recursos ni 

esfuerzos para evitar la sustracción de menores en el estado. Mencionó que uno de los delitos que más dañan es el 
secuestro, delito que en el estado se han resuelto más del 85 por ciento de los casos denunciados, lo que demuestra la 

efectividad de las autoridades en la materia, lo que debe de fomentar, dijo, la confianza de la sociedad y denunciar estos 

casos. ―Se considera el apoyo de los medios de comunicación y de la sociedad en su conjunto para generar resultados. Es 
una convocatoria a toda la sociedad, ya que en cualquier momento se puede pasar por este delito, de ahí la necesidad de 

actuar oportunamente‖, apuntó. Para activar la Alerta Amber, se necesita que la persona desaparecida sea menor de 
edad; que esté en peligro de sufrir daño grave; que su desaparición tenga riesgos de ser por tratante de personas o 

secuestro; y contar con suficientes datos de la víctima y del hecho de la desaparición. Finalmente, en el acto donde 

también se contó con la presencia de José López Juárez, en representación del procurador, Jesús Murillo Karam, el 
gobernador entregó el protocolo de la Alerta Amber al embajador Wayne y activó simbólicamente la misma que hizo 

sonar sirenas y luces en el recinto. (Jorge Vargas, página 03) 

Milenio-Activan protocolo de la alerta Amber: Hidalgo es el estado mexicano número 14 en activar la Alerta Amber 

para la localización de menores de edad víctimas de secuestro o sustracción parental. Con la presencia del embajador de 

Estados Unidos en México, Anthony Wayne, el gobernador Francisco Olvera Ruiz realizó la activación simbólica del 
protocolo, que se aplica en entidades como Coahuila, Distrito Federal, Guerrero, Morelos, Estado de México, Puebla, 

entre otras, al igual que en 10 países del mundo. Con esta estrategia que es respaldada por el gobierno estadunidense, 
el mandatario aseguró que agilizarán los protocolos de seguridad para proteger a los menores de grupos delictivos 
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dedicados al secuestro con fines como explotación sexual o extorsión. ―La Alerta Amber fortalecerá el trabajo que se 

realiza en el estado en materia de seguridad, ya que es una estrategia coordinada de respuesta inmediata para otorgar 

una atención eficaz a la sociedad respecto a la privación ilegal de la libertad de menores‖, dijo Olvera Ruiz, quien pidió a 
la población generar una cultura de denuncia, ya que, con base en los datos de las instancias de seguridad y procuración 

de justicia, un alto porcentaje de los secuestros en Hidalgo son resueltos. En su intervención, el embajador Anthony 
Wayne calificó la alerta como una de las mejores prácticas del ejecutivo estadunidense, la cual, desde su inicio en 1996, 

se ha convertido en una red de planes territoriales en 10 países para la localización de menores, entre ellos los tres 

norteamericanos, Puerto Rico en Centroamérica, así como Alemania, Reino Unido, Francia y Australia, en Europa. Quien 
fuera representante de la Unión Americana en Afganistán dio a conocer que desde que se firmó con México el acuerdo 

para la implementación de esta estrategia, 25 niños han sido encontrados en suelo mexicano.  El alcance de esta 
estrategia, ejemplificó, se vio reflejada en el caso de Valeria, una niña de 4 años de edad que fue robada a principios de 

abril en Texcoco, Estado de México y hallada en El Salvador el día 13 del mismo mes.  ―Nuestra colaboración en la Alerta 
Amber es uno de los esfuerzos más significativos que hayamos podido emprender, significa la protección de nuestro 

futuro, nuestros niños. Es un programa que cruza fronteras para proteger a nuestra niñez‖, dijo el también ex secretario 

de Estado Adjunto para Asuntos Económicos y Empresariales en el primer periodo del presidente Barack Obama. En su 
intervención, el procurador de justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz, informó que la coordinación estatal para la 

Alerta Amber, que rindió protesta, ya cuenta con un protocolo de atención especializada para su operación: ―Esta 
estrategia de prevención y atención inmediata constituye una de las formas más sensibles de manifestar el interés por 

proteger los derechos fundamentales de los menores en situación de riesgo, ya sea por simple ausencia, extravío, 

privación ilegal de la libertad, desaparición y no localización‖, indicó Straffon Ortiz.  Extraviados La Asociación Civil 
Sonrisas Perdidas, dedicada a la búsqueda de personas desaparecidas, tiene reporte de 19 niños extraviados en la 

entidad, la mayoría de ellos por sustracción parental (13) y seis por desaparición forzosa. Las ciudades donde más casos 
se han presentado son Pachuca, Tizayuca, Tulancingo, Ixmiquilpan, Ciudad Sahagún y Ciudad Cooperativa Cruz Azul.  

Según la AC, de las seis desapariciones forzosas, en tres casos las víctimas fueron del sexo masculino y en el mismo 
número del sexo femenino, con edades entre los ocho y los 12 años de edad. Hidalgo es el estado 12 a nivel nacional con 

mayor número de desapariciones de todas las edades, de acuerdo con la información recopilada por la organización.  

Claves Los orígenes - La Alerta Amber es un sistema de notificación de menores de edad desaparecidos, implementado 
en varios países desde 1996. - AMBER es un acrónimo en inglés de America‘s Missing: Broadcasting Emergency 

Response; sin embargo, originalmente hace referencia a Amber Hagerman, niña que fue secuestrada. - La presidenta de 
Sonrisas Perdidas, Martha Navarro Salgado, celebró la activación de la alerta Amber en Hidalgo, al considerar que 

agilizará los mecanismos de seguridad para localización. - Añadió que las primeras horas son vitales, por ello la alerta se 

emite antes de las 72 horas que establecen los Ministerios Públicos. (Axel Chávez, página 06) 

Criterio-Suspende informe público IAIPGEH por elecciones: La consejera presidenta del Instituto de Acceso a la 

Información Pública Gubernamental de Hidalgo (IAIPGEH), Flor López González aclaró que la entrega privada de su 

quinto informe de actividades al Congreso fue decisión de diputados locales. Dijo que el Poder Legislativo determinó el 
formato y que pasadas las elecciones del 7 de julio llevará a cabo una ceremonia pública para revelar el trabajo de ese 

organismo en el último año. Originalmente el acto estaba programado para hoy, sin embargo lo cancelaron con el objeto 
de no entorpecer el proceso electoral local. Argumentó que el instituto está abierto al escrutinio social y el documento 

que entregó la semana pasada a los diputados es público en la página del IAIPGEH. El quinto informe de actividades 
revela la tabla de solicitudes recibidas por los 92 sujetos obligados desde 2008 a 2012. Destaca el Poder Ejecutivo como 

la instancia más requerida con 4 mil 120. En el registro con más solicitudes en los últimos cuatro años también aparece el 

ayuntamiento de Pachuca con mil 92, el propio IAIPGEH con 999 y el Instituto Estatal Electoral 407. De las 3 mil 420 
solicitudes recibidas en 2012, mil 946 fueron dirigidas a los ayuntamientos, mil 146 a los poderes y 328 a organismos 

públicos autónomos, detalla el informe. En los últimos cinco años el organismo público anotó 12 mil 748 solicitudes al 
total de sujetos obligados: 27 por ciento de los documentos de transparencia (3 mil 441) fueron requeridos en 2012; 25 

(3 mil 187) en 2009 y 20 por ciento (2 mil 549) en 2010. Reunión El medio por el cual la ciudadanía realiza peticiones de 

información es a través del sistema Infomex con 91 por ciento, 6 por ciento mediante correo electrónico y solo 3 de 
forma personal Solicitudes por año 2008: 888 2009: 3 mil 145 2010: 2 mil 587 2011: 2 mil 708 2012: 3 mil 420 Total: 12 

mil 748. (Gerardo Neria, página 04) 

El Independiente-Difícil, regular propaganda en transporte: Segob: El delegado de la Secretaría de Gobernación 

(Segob), Daniel Lara Baños aseguró que ―no hay mucho por hacer‖ para regular la propaganda política en el transporte 

público, al tratarse de unidades concesionadas. Es un tema que genera controversia y requiere análisis profundo. ―El 
asunto es que el transporte público es una concesión que asigna gobierno del estado a particulares, obviamente las 

unidades son propiedad de un particular‖. Dio a conocer que esa parte del proceso está en manos del Instituto Estatal 
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Electoral, ―sin embargo requiere un estudio completo y profundo debido a que el tema tiene muchas connotaciones‖. 

Afirmó que el Partido de la Revolución Democrática, del Trabajo, Movimiento Ciudadano y Acción Nacional son los 

institutos que más quejas realizan en el marco de la comisión plural para vigilar la transparencia y legalidad de las 
elecciones. ―No las veo como quejas, sino comentarios. La función de nuestra mesa plural es escuchar todo a favor y en 

contra.‖ Los principales reclamos son acerca de permisos que solicitan presidencias municipales, como la de Pachuca y 
Acaxochitlán, para realizar actos públicos de campaña; equidad en el sistema estatal de radio y televisión, así como 

propaganda en medios de transporte. ―Para eso es esta mesa, es importante que los presidentes de partidos o 

representantes nos puntualicen sus inconformidades para ver cómo resolverlo y dar seguimiento‖, subrayó en entrevista 
al concluir la instalación de la alerta Amber en el estado. (Gerardo Neria, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Sol de Hidalgo-Delegada del IMSS renuncia: Marisol Vargas Bárcena, quien hasta el pasado viernes 31 de mayo 
se desempeñó como delegada estatal del IMSS en Hidalgo, anunció, ayer por la tarde, a través de su cuenta de 

Facebook, su separación oficial del encargo. Extraoficialmente, se supo que su relevo transitorio sería Luis Millot, 
responsable de Servicios Administrativos de la institución. Se reproduce, textual, el mensaje de Vargas Bárcena: "El 

pasado viernes, como era previsible, concluyó la administración que tuve el honor de dirigir. El encargo y la 

responsabilidad que me fueron conferidos hace 6 años por el ex Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, 
han culminado. "Quiero compartirles que me siento muy contenta por los logros alcanzados y muy honrada por haber 

estado al frente y haber encabezado los trabajos de la Delegación del IMSS Hidalgo. Estoy orgullosa de haber sido parte 
de una de las instituciones más importantes y trascendentes de este país. "Me voy con la conciencia tranquila de haber 

actuado en cumplimiento de mi deber y responsabilidad al servicio de México. "Agradezco a todos los trabajadores del 

Instituto, de todas las unidades médicas y administrativas a lo largo y ancho del estado, por su respaldo y por su 
esfuerzo cotidiano, porque, sin duda, son parte fundamental en la vida orgánica de esta institución. "Agradezco también 

a mi gran equipo de trabajo por toda su entrega y dedicación. Me siento orgullosa de haber contado con un equipo de 
gente profesional y talentosa, pero, sobre todo, apasionada por servir a México. "El día de hoy cierra una página más en 

la historia de esta institución y, sin duda alguna, tengo la certeza de que con la participación de todos ustedes se hizo un 
buen trabajo, con la frente en alto y con satisfacción les digo: misión cumplida. "Haber servido a esta institución, a mi 

estado y a mi país ha sido una de las más grandes satisfacciones que Dios me ha dado. "Espero que con todo este 

esfuerzo hayamos contribuido un poco en la noble tarea de hacer de México una patria ordenada y generosa, y con esto 
lograr una vida mejor y más digna para todos los mexicanos", indicó. Lo anterior no pudo ser confirmado personalmente 

con Marisol Vargas, ya que no se le encontró en las oficinas delegacionales. Me voy con la conciencia tranquila de haber 
actuado en cumplimiento de mi deber y responsabilidad al servicio de México. Agradezco a todas y a todos los 

trabajadores del Instituto, de todas las unidades médicas y administrativas a lo largo y ancho del estado, por su respaldo 

y por su esfuerzo cotidiano porque sin duda, son parte fundamental en la vida orgánica de esta Institución. (Liliana 
Castillo, 01A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

¿Se va a hacer frente al cambio climático?: Ayer el gobierno federal reveló su estrategia para hacer frente al cambio 

climático a través de 8 ejes de acción. Como primer acción se instruyó a la creación de la Comisión de Calidad Ambiental 
en las Zonas Metropolitanas del Centro del País en donde Hidalgo está presente. De acuerdo con el presidente Enrique 

Peña Nieto, el objetivo principal es abatir la contaminación atmosférica y mejorar la calidad del aire en la zona más 
poblada en el territorio nacional. Explicó que en este órgano participarán las autoridades del Distrito Federal y de los 

estados de Hidalgo, México, Morelos, Puebla y Tlaxcala, así como del Gobierno de la República. Es de reconocerse que 

está acción, más política que ecológica, forma parte de los primeros avances en la materia, es también por el reclamo 
hecho por el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera sobre la polución que proviene, según él, del estado de 

Hidalgo. ―Una gran cantidad de humo que está por la zona de Tula, todo ese humo se viene para Zona Metropolitana, 
todo el humo de las fábricas llega a esta ciudad‖, afirmó el político capitalino el 22 de mayo pasado. Y no es que esté 

equivocado el ex procurador del DF, sino todo lo contrario. Según la Semarnat en Hidalgo, el corredor industrial de Tula 
genera 99 por ciento de las emisiones contaminantes en de Hidalgo al producir al año 681 millones 892 mil 194 toneladas 

métricas de 104 sustancias tóxicas. Incluso, en una visita a Santiago de Anaya en febrero pasado, la senadora Luz María 

Beristáin Navarrete – sí, la misma #LadySenadora- reveló que es muy grave la contaminación ambiental producida por 
las industrias cementeras en Hidalgo, ya que hay 17 de las 25 empresas de este tipo que operan en el país. La región 
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produce 65 veces más contaminantes que los que generan de manera conjunta Naucalpan, Tlalnepantla, Ecatepec, 

Nezahualcóyotl, Tultitlán, Coacalco y Huehuetoca. Según el propio gobierno federal, durante la formulación del Programa 

Ambiental de México en el año 1989, la región Tula-Vito-Apasco fue clasificada como zona crítica, debido a sus 
características topográficas, demográficas, climáticas y meteorológicas y en base a la actividad industrial y a los tipos y 

cantidad de fuentes emisoras de contaminantes atmosféricos. Pero todo esto no es culpa de Hidalgo. Desde hace más de 
40 años, la región de Tula es la receptora de las aguas negras del Valle de México; dicho líquido ha contaminado presas y 

ríos, además de que la industria paraestatal como Pemex y la CFE han colaborado en gran medida con esta 

contaminación de niveles apocalípticos. ¿Se hará frente al cambio climático? No lo creo. Si no se frena primero la 
contaminación que afecta a Hidalgo y al Valle de México, es imposible soñar con programas ecológicos, modernos y 

tecnificados.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

El día de ayer se cumplieron 20 días de campañas políticas con las lecturas que sesudos 'analistas políticos le dan a los 
mismos, y que van desde victoria completa del PRI hasta focos rojos en determinados distritos, donde según sus bolas 

de cristal, las cosas no caminan tan bien corno se dicen, y otros visionarios que leyendo las entrañas de las aves, 
aseguran que distritos como el de Atotonilco de Tula o el Huichapan presentan cuarteaduras por equis o zetas razones, y 

que en el cuarto de guerra del Bulevar Colosio aprietan la maquinaria para que el 7 de julio no vaya a haber sorpresas. 

Otros chamanes dicen que en el partido tricolor, que desde luego le apuesta al carro completo, ve signos de peligro en 
Huichapan, donde Humberto Lugo necesita fortalecer su presencia, pese a que tiene en la fortaleza del apellido y la 

indudable memoria del padre una herencia que tiene dividendos dé fuerza y que por ello' por esa región caminarán los 
refuerzos, aunque el joven Humberto tiene por sí mismo los tamaños para ganar. Tulancingo, de JORGE ROSAS es otro 

distrito donde si bien no hay sirenas de alarma, el PRI no se duerme en sus laureles ni canta victoria adelantada, porque 

es un partido con experiencia y no hace fiestas si antes no tiene la liebre en la olla. Y eso que Jorge Rosas es un 
candidato hecho y derecho y con una campaña fuerte y de propuesta seria para sus electores. Sin embargo no se puede 

olvidar que el PAN y aliados con alas duermen en sus intentos de arrebatarle al PRI una diputación, que no les caería mal 
hasta como adorno. En IXMIQUILPAN las cosas marchan bien, pero el partido tricolor APRIETA el paso con su candidato 

HÉCTOR PEDRAZA para no darles ninguna oportunidad a las gentes de su majestad CIPRI CHARREZ, que de acuerdo a 
reportes del recontra espionaje, apoya con todo a su candidato azul. .A vuelo de pájaro así estarían las cosas cuando 

faltan 30 días de campañas pondera. Si acaso le compite un poco el de Rocío Tello pero no le llega. Y también, una 

fregonería el que instaló el PRI en su edilicio del Bulevar Colosio, donde están todos sus candidatos. Los peorcitos los del 
PRI) porque parecen de refaccionarias.  *LEONARDO PÉREZ CALVA EL CANDIDATO DEL PRI:POR EL DISTRITO XVIII 

POR 'ATOTONILCO EL GRANDE QUE BUSCA HACER DEL AGUA UNA FUENTE DE RIQUEZA El candidato por el distrito de 
Atotonilco el Grande LEONARO PÉREZ CALVA mantiene como propuesta de campaña hacer del agua un instrumento . de 

progreso en dos vertientes muy claras, UNA: fortaleciendo el campo mediante el uso inteligente del agua, en un 

escenario de tecnificación que comprenda riego por aspersión y goteo, donde exista el agua y donde no la haya, y se 
tengan terrenos accidentados. Él compromiso a través de la gestión, sería de llevar pequeñas presas de mampostería, 

ollas y bordos que permitan la captación del agua, que es muy necesaria para irrigar las tierras o para los animales 
domésticos y desde luego la reforestación del agro. Todo ello en iniciativas de ley que en su momento, y ya corno 

diputado, haría llegar al Congreso para ser aprobadas en beneficio del campo de Hidalgo. En una segunda fase empujaría 

con todo una ley para hacer de los balnearios de la región del distrito XVIII un detonante real de progreso mediante 
apoyos económicos fuertes para sefialéticas, difusión que hagan del agua una fuente real de progreso, además de que de 

lunes a . viernes los balnearios sean gratis para los adultos mayores y de esa manera, aparte de una opción de diversión, 
tengan una opción de recuperación_ Dentro de esta promoción de turismo estaría la ruta de los conventos agustinos. 

Desde luego no son las únicas propuestas, pero son las que más llaman la atención, y las dos tienen que ver con el,  y 
son de llamar la atención. (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La hora en punto… 

PAN: la grilla de nunca acabar: Con carácter de irrevocable, la señora Gloria Romero León, renunció al cargo que 

ostentaba en la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional. El motivo de su decisión, argumentó públicamente, fueron 

sus diferencias con Alejandro Moreno Abud, presidente local panista. Tras la convulsión en ese instituto político, resulta 
fácil entender que la renuncia de Romero León o Romero de Tellería, se debió fundamentalmente a la decisión unilateral 

de Moreno Abud, quien luego de imponer a Guillermo Galland como candidato a diputado plurinominal en la posición más 
importante, en automático lo convierte en eventual legislador local. Si bien el estatuto del blanquiazul, faculta al 
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presidente panista en turno a tomar decisiones como ésa, la falta de sensibilidad política de Alejandro Moreno, derivó en 

una seria fractura del panismo, situación que hoy puso a ese instituto político en uno de los peores escenarios en el 

ámbito de la competencia en curso. Pese a su deficiente y cuestionable desempeño como legisladora federal, es de 
entender que para algunas corrientes del PAN, Romero León representa algo así como una especie de ―heredera moral‖ 

de la ultraderecha hidalguense, construida durante muchos años por la familia Tellería. Y es que a Romero León, le tocó, 
junto al extinto ex alcalde capitalino, José Antonio Tellería, sembrar en uno de los momentos más importantes para la 

transición política que inició en México con el actual siglo. Tellería, recordemos, fue el ―blanco perfecto‖ de los embates, 

incluso de su familia política. Pero como ―veneno que no mata engorda‖, el primer alcalde pachuqueño, surgido del PAN 
recibió especial apoyo del gobierno federal, encabezado por el petulante Vicente Fox. En todo momento, pero en 

especial, en los días más críticos del ex alcalde, Gloria Romero estuvo muy de cerca, situación especialmente valorada 
entre los panistas que veían en José Antonio Tellería a su líder moral. Tras la muerte del ingeniero Tellería, Romero León 

se convirtió, para los panistas, en una especie de figura local, a la que debían consultar a la hora de que se tomaran 
decisiones internas en el seno blanquiazul. Las derrotas que en las urnas obtuvo Romero, cuando compitió por un cargo 

de elección popular, difícilmente debilitaron su liderazgo. Por ello es que la renuncia al comité estatal de la también ex 

presidenta del DIF capitalino, representa un serio descalabro para el blanquiazul, pero especialmente para Alejandro 
Moreno, de quien se puede pronosticar, desde ahora, que entregará pésimas cuentas a su militancia, hecho que podría 

obligar al insensible líder, a pagar una cara factura, equivalente al cargo de presidente del PAN; al tiempo.  (Edmundo 
Pineda López, página 09) 

Criterio-La silla… 

Ciudad Sahagún, un orgullo: Un paseo familiar a Puebla sirvió para darme cuenta de una buena noticia para Hidalgo: 
que Ciudad Sahagún cobra vida poco a poco. Y es que con simplemente pasar en auto por esa zona industrial, tanto de 

ida como al regreso, fue suficiente para ver actividad en diferentes plantas de empresas (de día, y de noche), y ser 
testigo de que se trabaja en la edificación de varias naves que albergarán a inversionistas que creen en el estado. Y todo 

eso es una buena noticia. Ciudad Sahagún, aquel sueño de los años 70 que terminó por caer víctima de la crisis 

económica y del desinterés de muchos, retoma poco a poco su vocación de ser uno de los motores económicos de 
Hidalgo. La zona de Atitalaquia, Tula, Tepeji del Río y sus alrededores lleva la delantera en proyectos y en promoción, 

pero queda claro que Ciudad Sahagún avanza sin hacer mucho ruido y que, pronto, resurgirá como una gran ciudad 
industrial. Conozco a pocas personas nativas de Tepeapulco y Ciudad Sahagún, pero todas hablan con orgullo de su 

tierra y de los proyectos por venir. El entusiasmo y la capacidad de trabajo de estos amigos echan abajo todas esas 

historias de abandono, conflictos e inseguridad que han rondado a esa zona de la entidad desde hace muchos años. En lo 
personal me dio mucho gusto ver que al oriente de Hidalgo hay una ciudad que trabaja sin hacer alharaca. Tal vez eso es 

lo mejor. Serán ellos, con el apoyo de las autoridades estatales, quienes sacarán adelante ese viejo sueño. Y podrán 
presumirlo con orgullo. (Manuel Baeza, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

La nómina especial de la UAEH, según el “blog”: Actualizado con frecuencia el blog gerardososacorrupto da cuenta 

esta ocasión de una presunta nómina especial para la ―compra de lealtades, silencio, espionaje y tranquilidad‖, al interior 

de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), en la que se invertirían anualmente 14 millones 405 mil 
125.90 pesos y tiene como principales beneficiarios al ex rector Gerardo Sosa Castelán, al rector Humberto Veras Godoy 

y otros funcionarios de primer nivel, incluido el secretario del sindicato de académicos, Ramiro Mendoza Cano, hoy 
candidato plurinominal del PRI a diputado local. Conforme a la información presentada en el blog, hay un total de 88 

funcionarios de la UAEH, entre quienes se distribuyen 1 millón 200 mil 427.16 pesos mensuales y las mayores cantidades 
van a los bolsillos de Sosa Castelán, Veras Godoy, Carlos Daniel García Reyes, Adolfo Pontigo Loyola, Ramiro Mendoza 

Cano, Carlos y Diana Karen García Monzalvo. El blog sostiene y presenta una ficha que contiene datos de uno de los 

beneficiarios: Gerardo Sosa Castelán, con número de empleado 01761, fecha de ingreso 01031980 y fecha de 
vencimiento de contrato, el 31122020. Sosa Castelán recibiría una suma global de 168 mil 022.77 pesos mensuales, entre 

salario, nómina especial, vales de despensa y recursos del Patronato Universitario. Humberto Veras Godoy, rector 
universitario, alcanzaría la suma de 191 mil 641.37 pesos al mes. Otros beneficiarios de la nómina especial son Adolfo 

Pontigo Loyola, con 37 mil pesos; Carlos Daniel García Reyes, con 28 mil 600; Ramiro Mendoza Cano, con 39 mil pesos; 

Carlos García Monzalvo, con 42 mil pesos y Diana Karen García Monzalvo, con 40 mil pesos. Otros funcionarios perciben 
diversas cantidades que van de los 2 mil 900 a los 22 mil pesos al mes, siempre de acuerdo con elblog que aparece al 

menos cada dos semanas en diversos correos electrónicos. La UAEH, como institución, ha hecho público su descontento 
con el blog y a través de una carta pública pidió la intervención del gobernador Francisco Olvera Ruiz. No hubo respuesta 

a su petición.  (Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en la lechería Liconsa de la colonia Forjadores en Mineral de la Reforma se reportó ayer la repartición de 
propaganda del candidato del PAN, Guillermo Galland, a las personas que estaban formadas por la mañana en dicho 

expendio. Autoridades del organismo acudieron a la tienda en la zona metropolitana y efectivamente encontraron a 
ciudadanos con trípticos en la mano, quienes señalaron que cuando llegaron estaban ahí, a las afueras del local, y que 

fueron tomados por otras personas que los repartieron a los afiliados al padrón social. 

 
: Que después de la auto despedida oficial que se hiciera ahora ex delegada del IMSS en Hidalgo, Marisol 

Vargas, por fin ya dejó el puesto, pues hay quienes dicen que la quitaron antes de que sus negocios al interior de la 
dependencia tomaran vuelo, como una cafetería que le había otorgado a sus familiares, así como el albergue que está 

detrás de la clínica en Madero, donde se supo que cobraban por dejar pernoctar a quienes tenían un familiar en 

urgencias. 
 

: Que en el distrito de Tula de Allende los candidatos de todos los partidos están muy contentos porque dicen que 
ahora sí se pusieron de acuerdo para organizar un debate entre los aspirantes a un lugar en el Congreso estatal y ya 

hasta le pusieron fecha. Acordaron que será este viernes por la tarde; sin embargo algunos acusan que no será un 
encuentro oficial, ya que es independiente de las autoridades electorales, a quienes no tomaron en cuenta para el 

encuentro. 

 
: Que en escuelas primarias de la zona de Pachuca y San Agustín Tlaxiaca, del distrito electoral local I, se está 

pidiendo una cooperación voluntariamente a fuerza para la candidata de Nueva Alianza, María Eugenia Muñoz, 
quien desde antaño es conocida como la supervisora de hierro y que ahora requiere de 20 pesitos por cada trabajador 

docente y administrativo, así como de alguno que otro padre de familia que guste aportar para su campaña. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―La Alerta Amber fortalecerá el trabajo que se realiza en el estado en materia de seguridad, ya que es una estrategia 

coordinada de respuesta inmediata para otorgar una atención eficaz a la sociedad respecto a la privación ilegal de la 
libertad de menores‖ 

 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador del Estado, sobre la activación de los protocolos de la alerta Amber. 
 

―Nuestro partido no usa falsas promesas en su activismo ni promete acciones que incumple. El Revolucionario 
Institucional, no emplea discursos huecos ni utiliza teorías políticas utópicas para triunfar‖ 

Luis Peña Militante del PRI, ayer durante la vista de la candidata Edith Avilés a San Salvador. 

 
―Tengo el compromiso de trabajar con actitud, con entrega, con el corazón en la mano; yo lo entiendo muy bien: es por 

eso que acepto el reto, sé la responsabilidad que tendré ante ustedes de resultar electo‖ 
Omar Zerón Candidato priista por el distrito de Huejutla, ayer durante su campaña. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que luego de más de 21 días de realizar corte de caja y de comenzar con la entrega de la delegación del IMSS en la 

entidad, hoy se podría hacer oficial la salida de la panista Marisol Vargas Bárcenas de dicha cartera. 

Ayer, trascendió, Vargas se despidió de algunos de sus colaboradores, con lo cual solamente un panista conservaría su 
puesto: el aún delegado de la OSFAEH, Raimundo Ordoñez. 

que hablando de panistas, las pugnas al interior del PAN no terminan, los distintos grupos se han fragmentado 
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principalmente en dos, el grupo Pachuca, que encabeza Gloria Romero de Tellería y del dirigente estatal, Alejandro 

Moreno Abud, a quien Romero culpa de todos los males que aquejan a los albiazules en la entidad. 

Todo lo anterior, señala, se debe a la forma en la cual se realizó el proceso para la obtención de candidatos a diputados 
locales plurinominales, lo que dejó muchos resentimientos, mismos que ahora afloran en pleitos que en nada favorecen a 

sus candidatos, quienes están en plenas campañas políticas. 

Por si fuera poco, señalan, Romero Tellería es la más interesada en dejar mal parado a su dirigente, pues a pesar de que 
le resta un año como presidente del partido, la exdiputada local ya le echó el ojo al puesto. 

Que mientras en el PAN no la pasan muy bien, los perredistas en el estado andan apurados para que les toque algo de 

los 140 millones de pesos que están destinados para sus candidatos que contienden a puestos de elección popular en 
varias entidades del país. 

Por lo pronto, el dirigente estatal, Arturo Sánchez Jiménez, y el secretario general Marco Antonio Rico, hacen gestiones 

en el seno del comité nacional –en el Distrito Federal– para que les toque su parte y con eso ―apoyen‖ las campañas 
políticas de sus abanderados. 

Hay que ver qué suerte le acompaña en este asunto de dinero. 

Que durante los próximos días se espera la visita a la entidad del jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel 

Mancera, quien dará su apoyo a los distintos candidatos a diputados locales postulados por el PRD. Falta conocer a que 

distritos acudirá para saber que tanta fuerza ejerce, pues estará acompañado del el exsenador José Guadarrama, quien 
anda del tingo al tango en apoyo a determinados candidatos del sol azteca, lo mismo Luciano Cornejo, quien ya cantó 

mucho su supuesto triunfo, aunque en el terreno de los hechos en las casillas será difícil que lo logre. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Si el procurador asegura que no hay desaparecidos, ¿para qué instalar una alarma 

internacional?... (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Por motivos desconocidos, la Comisión Nacional Electoral del PRD aún no ha remitido al Tribunal Electoral 

del Estado de Hidalgo (TEEH) información relativa a la designación de Luciano Cornejo Barrera como 
candidato número uno a diputado local plurinominal, situación que mantiene retrasado el fallo de un Juicio para la 

Protección de los Derechos Político-Electorales del Ciudadano interpuesto contra el originario de Tezontepec de Aldama. 

La impugnación contra Cornejo Barrera, líder estatal de la ―tribu‖ Nueva Izquierda, fue impulsada por Celestino Ábrego 

Escalante -también candidato plurinominal-, quien forma parte del grupo Unión de la Fuerza Indígena y Campesina 
(UFIC), del senador Isidro Pedraza Chávez. 

El expediente está a cargo del magistrado Fabián Hernández García y sería resuelto esta misma semana si el órgano del 

CEN perredista remitiera al TEEH los documentos que servirán para determinar si la nominación de Cornejo se apegó a 

los estatutos del partido del sol azteca. 

Donde siguen las sustituciones de candidatos es en Movimiento Ciudadano (MC), agrupación en la cual aún no se nota la 
seriedad que debería ser premisa cuando se participa en una contienda como la del 7 de julio. 

En el partido ex Convergencia la única a apuesta es ganar una diputación plurinominal, que sería ocupada por la dirigente 
estatal, María Cruz García Sánchez. 

Por el ―blindaje electoral‖ previo al 7 de julio, la presidenta del Instituto de Acceso a la Información Pública 
Gubernamental del Estado de Hidalgo (IAIPGHE), Flor de María López González, suspendió hasta nuevo aviso la rendición 
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de su quinto informe de actividades al frente del organismo. 

El evento estaba programado para este martes, pero seguramente se realizará hasta después de las votaciones para 
diputados locales. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

A fin de establecer una red entre dependencias federales, locales y organismos de la sociedad civil opera en México la 

denominada Alerta Amber, mecanismo que permite un mayor y efectivo intercambio de información relacionada con el 

rapto o secuestro de niños y adolescentes para encontrarlos lo antes posible. Hidalgo suma sus esfuerzos en esta lucha al 
activar este protocolo con la presencia del embajador de EU, quien también fortalece los vínculos y reitera las rutas a 

seguir por las autoridades. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Gabriel Galindo: Especial atención dedica el director de Proyectos Estratégicos del Institutito Hidalguense del 

Deporte a las acciones que posibiliten utilizar y mantener en condiciones óptimas las instalaciones deportivas; labor para 
la cual funge como pieza clave pues propicia la coordinación con instancias del orden federal, estatal y municipal. De 

igual manera figura por la instrucción que gira para que los atletas locales cuenten con el apoyo que les sea posible.  

Abajo-Rosa Ma. Denís: Verter estadísticas sobre los niveles en que permanece Hidalgo respecto al consumo de drogas, 
ya sean legales o ilegales, no es suficiente para aminorar la problemática. Lo anterior porque incluso cuando la directora 

del Centro de Integración Juvenil desataca el trabajo que desde éste realizan, queda claro que aún faltan acciones 

contundentes para que el esfuerzo no quede sólo como una buena intención.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DIVISIÓN 

 
Está claro que al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo ya no hay ninguna 

cohesión. Este lunes integrantes del sol azteca convocaron a conferencias de prensa casi simultáneas pero 

en distintos sitios y bajo diferentes conceptos. El profesor Guadarrama y Arturo Sánchez por su lado y por otro el 
diputado federal Pedro Porras junto con Luciano Cornejo, quienes mantienen un enfrentamiento abierto que 

seguramente desembocará en la pulverización de la propia militancia. 
 

REPARACIÓN 
 

Por fin varios tramos de las carreteras estatales son reparados por brigadas de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT). Las intensas lluvias y el tráfico constante generan baches que si no 
son atendidos de inmediato se convierten en verdaderos cráteres que resultan toda una pesadilla para los 

conductores. En las carreteras Pachuca-Ciudad Sahagún y Actopan-Ixmiquilpan abundan dichos agujeros pero poco a 
poco las reparaciones avanzan. 

 

URGIDOS 
 

Pasaron más de 15 días de iniciadas las campañas políticas y partidos como el Verde Ecologista de México 
apenas busca ubicarse en los medios de comunicación. Si bien es cierto que hay distintas estrategias de 

campaña, dejar pasar casi la mitad del periodo para iniciar la propaganda es algo poco visto y menos 

recomendable. Veremos cómo le resulta este plan al PVEM de cuyos candidatos nadie sabe nada a través de los medios 
convencionales de difusión. 

(Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Frisco: en la mina El Coronel, ningún despedido: contra de ellos ‗‗porque lo que queremos es que 

regresen a trabajar‘‘. Elías Ayub señaló que no se han estimado las pérdidas en el mencionado yacimiento zacatecano por 

el paro de labores que se registra desde el sábado pasado. Ayer por la mañana, Minera Frisco informó a la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV) que la unidad productiva El Coronel, que pertenece a la subsidiaria Mineral Real Ángeles, ‗‗y 

cuyo contrato colectivo de trabajo está celebrado con el sindicato de la Confederación Revolucionaria de Obreros y 
Campesinos (CROC), unidad en la cual laboran aproximadamente 750 trabajadores sindicalizados, se está enfrentando a 

la disidencia de un grupo minoritario distinto a la CROC en un acto ilegal. En virtud de lo anterior, la producción de dicha 
unidad minera se encuentra suspendida‘‘. Sin embargo, Frisco tiene otros dos conflictos laborales, por lo que informó a 

inversionistas ‗‗que el Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República 

Mexicana llevó a la huelga a la empresa Minera San Francisco del Oro, y a la Minera María, subsidiarias de Frisco, en 
virtud de que no se llegó a un acuerdo en las pláticas conciliatorias relativas al contrato colectivo de trabajo‘‘. El vocero 

del sindicato, Julio Pomar, informó que las huelgas en San Francisco del Oro y María estallaron porque la empresa ha 
violado condiciones contractuales en materia de seguridad e incluso hay ‗‗hostigamiento y acoso a las mujeres‘‘. Según 

dirigentes sindicales, el conflicto en El Coronel consiste en que un grupo de trabajadores se oponen a estar afiliados al 

llamado Frente Minero que encabeza Carlos Pavón Campos, y quieren incorporarse al Sindicato Nacional de Trabajadores 
Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana, que dirige Napoléon Gómez Urrutia. Con El 

Coronel, María y San Francisco, Frisco tiene detenidas tres de sus ocho unidades de producción de oro, plata y cobre, 
que durante el primer trimestre de 2013 le representaron ventas por 3 mil 148 millones de pesos, un crecimiento de 39 

por ciento respecto de 2012, así como utilidades netas de 726 millones de pesos, un aumento de 4 por ciento. En ese 
periodo la producción de oro creció 31 por ciento, al acumular 76 mil 980 onzas, debido al inicio de producción en la 

mina Porvenir y la consolidación de Ocampo, pero en El Coronel y San Felipe se contrajo 16 y 56 por ciento, 

respectivamente. Minera Frisco informó que entre enero y marzo de 2013 invirtió alrededor de mil 531 millones de pesos 
en la adquisición de propiedades, modernización de plantas y compra de equipos para las unidades El Coronel, que 

empezó a operar un nuevo tren de distribución en marzo; San Felipe, que inició producción en abril; Tayahua, que sigue 
en obras, al igual que en Cocheño y San Francisco del Oro. (Miriam Posada, página 03) 

Reforma-Conocía la PGR tráfico de datos: El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos 

(IFAI) y el Banco Nacional de México (Banamex) revelaron que la venta ilegal de datos personales ha sido denunciada 
por esas instituciones ante la PGR desde hace años y, hasta ahora, no ha habido resultados. El IFAI informó ayer que, 

desde mayo de 2012, interpuso una denuncia, y Banamex desde julio de 2011, para que la PGR investigara la venta de 
datos en internet desde servidores domiciliados en Inglaterra y Argentina sin que, a la fecha, se haya concluido la 

investigación. REFORMA publicó ayer que, a través de una investigación periodística, se constató que estas bases de 

datos se siguen ofreciendo a través de internet y se obtuvieron los datos del padrón del IFE de 15 estados, así como un 
listado ofrecido como clientes de Banamex, tarjetahabientes de American Express y una relación especial que se vende 

bajo el nombre de "Personas Mexicanas que Poseen Altos Ingresos". Como parte de un ejercicio periodístico encubierto, 
Grupo REFORMA hizo contacto con la red de tráfico de bases de datos y utilizó la información adquirida a través de 

internet para verificar la autenticidad de los datos en una muestra aleatoria. "A la fecha, el asunto se encuentra en la 

etapa de averiguación previa en la PGR, instancia federal a la que corresponde la indagatoria penal por la posible 
comisión de los delitos", indicó el IFAI en un comunicado. Además, el IFAI informó que también la Comisión Nacional 

para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef ) presentó una denuncia similar, pues 
algunos datos pertenecen a instituciones financieras. Mientras tanto, Banamex aseguró que, desde julio de 2011, se 

publicaron informaciones sobre la venta de bases de datos de sus clientes y se presentó una denuncia ante la PGR. 

"Banamex presentó y ratificó una denuncia ante la PGR contra quien resulte responsable, para efecto de que se 
investigaran los hechos. En la denuncia se señalaron, entre otros elementos, los datos y el correo electrónico que 

menciona la nota de los diarios de Grupo Reforma (bases.especiales@ yahoo.co.uk)", señaló el banco en un comunicado. 
(Redacción, página 06) 

El Universal-IP busca influir en Ifetel, alertan: Eduardo Pérez Motta, presidente de la Comisión Federal de 

Competencia (CFC), advirtió sobre el activismo de diversos grupos de interés para influir en la conformación de los 
nuevos organismos reguladores de Competencia Económica (CFCE) y del Instituto Federal de Telecomunicaciones 

(Ifetel), que entrarán en funciones después de que se promulgue la reforma constitucional en materia de 
telecomunicaciones. En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario dijo que dado el poder económico y político de 

diversos concesionarios en México, no se puede asegurar que el proceso de selección esté blindado. ―Va a haber muchos 

grupos de interés, muy fuertes, poderes de facto que conocemos bien, que van a hacer lo imposible para que queden 
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comisionados cercanos a ellos‖, expresó el comisionado presidente. De acuerdo con las modificaciones al artículo 28 

constitucional, a partir de la promulgación de la reforma en telecomunicaciones se conformarán la Comisión Federal de 

Competencia Económica (CFCE), en sustitución de la CFC, así como el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel), 
en lugar de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). La CFCE contará con las facultades necesarias para 

ordenar la eliminación de barreras a la competencia y la libre concurrencia; regular el acceso a insumos esenciales, y 
ordenar la desincorporación de activos, derechos, partes sociales o acciones de los agentes económicos, en las 

proporciones necesarias para eliminar efectos anticompetitivos. El Ifetel, por su parte, tendrá a su cargo la regulación, 

promoción y supervisión del uso, aprovechamiento y explotación del espectro radioeléctrico, las redes y la prestación de 
los servicios de radiodifusión y telecomunicaciones, así como del acceso a infraestructura activa, pasiva y otros insumos 

esenciales. El funcionario comentó que el segundo reto inmediato que afronta la reforma constitucional, será la 
elaboración de la legislación secundaria, dada la influencia política de los concesionarios. ―(Los concesionarios) han 

mostrado tener poder para hacer algunas modificaciones en el Congreso (…) Si lograron hacerlo ahí y lograron hacer 
reformas como las que hemos visto, yo no veo por qué no van a hacer (hasta) lo imposible‖, dijo Pérez Motta. El 

funcionario explicó que es importante que el proceso de elaboración de las leyes secundarias sea transparente, así como 

el de la elección de los nuevos comisionados que integrarán los plenos de los nuevos organismos reguladores. Consideró 
que los impactos de la reforma, después de que se promulgue, se tendrán que ver en el corto plazo. Pérez Motta fue 

designado presidente de la CFC en septiembre de 2004, bajo el gobierno de Vicente Fox Quesada. Al frente del 
organismo antimonopolios, a Pérez Motta le tocó instrumentar dos reformas constitucionales que se originaron en los 

años 2006 y 2011, así como preparar la transición de las reformas constitucionales de este año. (Ramiro Alonso, 

página A8) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón…  

Idiota, la coartada de las elecciones: Ante las protestas en esa ciudad y sin prejuzgar sobre la que se antoja 

demencial ―afectación‖ a las elecciones del 7 de julio, la Comisión Federal de Telecomunicaciones resolvió posponer hasta 

el 18 de julio el apagón analógico en Tijuana. Es comprensible que el órgano regulador, promotor y supervisor del 
desarrollo eficiente y la cobertura social amplia de las telecomunicaciones y la radiodifusión en México tome bajo presión 

una decisión de Estado, pero sin meterse a chapalear en la política real. Porque lo cierto es que el fundamento de las 
leyes electorales en todo el país es la búsqueda de la equidad y, en consecuencia, si los televidentes de aparatos 

analógicos no vieran un solo spot de partidos y candidatos, su desconocimiento de los mismos, su ignorancia pues, sería 
común a todos, o sea… ¡equitativa! Los vividores de la política bien saben, además, que nadie, absolutamente nadie (ni 

en México ni en el resto del mundo) compra televisores analógicos o digitales para ver sus porquerías de spots.  (Carlos 

Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Ah, caramba, entonces ¿dónde quedó la bolita?: Qué divertido ha sido ver el embrollo de los ―analistas 
comprometidos‖ al intentar explicar el errático proceso del apagón de la televisión analógica en Tijuana. Como se trata de 

televisión, faltaba más, empujando todo tiene que estar la mano de la siniestra conspiración de las fuerzas corruptoras. 
Para ellos no cabe la posibilidad de que la Cofetel (un órgano autónomo) calculara mal tiempos y movimientos. No, eso 

no: hay que cazar a los ―verdaderos responsables‖. Así resulta que las televisoras que, virtualmente ―impusieron a 

Enrique Peña Nieto‖, atacan ahora al gobierno de Peña Nieto con una furia no vista ―desde el asesinato de Paco Stanley‖ 
(¡cielos, estamos hablando de 1999!) para que ¡el apagón se prorrogue un mes! Rara proporción esfuerzo-beneficio. La 

ofensiva más ruda en 14 años para ganar 30 días. Y luego, como hay elecciones de gobernador en Baja California, el 
caos del apagón ¿beneficia o perjudica?… ¿Al PRI peñista que dice que va adelante en las encuestas? ¿O a la adversaria 

coalición PAN-PRD, de los peñistas-pactistas Gustavo Madero y Jesús Zambrano, que dice que va adelante en las 

encuestas? ¿O esto, en realidad, es para castigar al lopezobradorista PT, que aquí es peñista? ¿Eso explicaría por qué el 
funcionario más enojado era el priista-peñista presidente municipal de Tijuana? Diablos. No menos divertido es atestiguar 

cómo en Tijuana ha ocurrido una protesta por la televisión (no encuentro antecedente desde 2003). Gente que reclama 
en la calle porque le quitaron la televisión abierta… Carambolas. Tiene que ser una conspiración digital. Un complot.  

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En privado… 

Venta de Modelo, a pagar: Las veces que el presidente Peña Nieto y su secretario de Hacienda han dicho que uno de 
los objetivos de la reforma hacendaria es que quienes tengan más, paguen más, no ha gustado entre los hombres del 

dinero, que lo han desestimado pasándole el costo a Luis Videgaray que es al que señalan, no a su jefe, pues no comen 

lumbre. Pero para demostrar que eso de que quienes tengan más, paguen másno es un discurso, el SAT, que depende 
de Hacienda, publicó una circular que menciona por nombre y apellido la venta de mil 996 millones 744 mil 40 acciones 

de Grupo Modelo al gigante belga Anheuser-Busch (AB Inveb) por 17 mil 995 millones 707 mil 966 dólares, pago que 
debe hacerse hoy martes. En esa circular, el SAT recuerda que quienes vendan acciones por más del 10 por ciento de 

una empresa son sujetos a la Ley del ISR, que en su artículo 60 obliga a una retención del 5 por ciento sobre el 
ingreso total, del vendedor, sin deducciones, retención que deberán hacer los intermediarios bursátiles, ya que la 

venta de Grupo Modelo se hizo a través de la Bolsa Mexicana de Valores. El párrafo clave de la circular del SAT es este 

que le digo, tiene nombre y apellido: Un caso en que los intermediarios financieros conocen por la existencia de 
información pública, que las personas físicas que enajenan las acciones sí están obligadas al pago del ISR y, por tanto, 
deben efectuar la retención a que se refiere el artículo 60 de la Ley del ISR, es la transmisión de propiedad de las 
acciones del Grupo Modelo, con motivo de la reestructura societaria. Así que a los cuatro o cinco principales accionistas 

de Grupo Modelo sus intermediarios bursátiles les deberían retener hoy el 5 por ciento del ingreso bruto por la venta de 

las acciones. Solo de dos de ellos la operación suma 4 mil 470 millones de dólares, que representa una retención de 218 
millones de dólares, un sano antecedente que no les creían. RETALES 1. AEROMÉXICO. Por un momento pareció 

inevitable la huelga en Aeroméxico, cuando ciertos personajes del pejismo, que salieron para que Mexicana volviera a 
volar, aquí operaron para que Aeroméxico no volara. Lo que son las querencias; 2. ¿LEYENDA? En el caso de los 11 

jóvenes desaparecidos en un antro de la Zona Rosa, no hay una sola versión que confirme que fueron secuestrados allí, 
ni siquiera que se encontraban en ese lugar, ni una imagen en las l8 cámaras de seguridad en la calle de Lancaster, 

donde se ubica el Heaven. El hecho es que hay 11 desaparecidos. ¿De dónde y cómo? Es un misterio; y 3. 

DESLINDE. César Camacho deslindó al PRI de Andrés Granier. Ojalá siga con una serie de ex gobernadores priistas: 
Mario Marín, Humberto Moreira y tantos más. ¿O solo Granier?  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que Miguel Ángel Mancera siguió desde su oficina la transmisión en vivo de la conferencia para dar a conocer el 

operativo Rescate Zona Rosa. 
En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento comentan que Mancera giró instrucciones precisas al secretario de 

Gobierno, Héctor Serrano, de no revelar detalles de las investigaciones, porque éstas se presentarán hoy por la tarde 

en el búnker de la procuraduría a los familiares de los desaparecidos del bar Heaven. 
De ahí la parquedad informativa. 

:Que Arturo Núñez ya definió una estrategia en su litigio contra el ex gobernador Andrés Granier, su hijo Fabián y 
su ex secretario José Manuel Saiz. 

El gobernador de Tabasco estableció que en este caso solo la harán de voceros el secretario de Gobierno, César Raúl 

Ojeda, y el procurador, Fernando Valenzuela Pernas, y que no polemizarán ante ―la contraofensiva mediática‖ del 
clan Granier. ―El asunto se resolverá en la procuraduría y los tribunales‖. 

¡Órale! 

:Que el informe que hoy presentará Amnistía Internacional sobre desapariciones en México sí dará cuenta, en 16 

páginas, de más de un centenar de casos. 
El documento contiene duras críticas a la inacción de los tres niveles de gobierno. Sin embargo, incluye un voto de 

confianza a la administración de Enrique Peña Nieto para que acabe con la impunidad y mejore los criterios para 

calificar a una persona como desaparecida. 
 

:Que en Los Pinos y la cancillería están de fiesta por la visita de Estado del presidente de China, Xi Jinping, que inicia 
hoy, porque aseguran que pocos países logran recibir en un mes a dos líderes de potencias mundiales. 

Tras la visita de Barack Obama, adelantan que el encuentro de Peña Nieto con el mandatario chino estará 

acompañado de importantes acuerdos en materia económica, petrolera, política y de turismo. 
Como colofón, las cadenas chinas de televisión transmitirán en vivo la visita de Xi Jinping a Chichén Itzá. 
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:Que en el Senado no se piensan quedar atrás en la visita de Xi Jinping, por lo que, literalmente, estrenarán una 

alfombra roja hasta la calle para que entre el mandatario chino. 
El que se va a perder el acto es el presidente de la Comisión Permanente, Ernesto Cordero, de viaje por Alemania. 

Tocará al diputado del PAN Ricardo Anaya dar la bienvenida al invitado. Los discursos correrán por cuenta de los 
coordinadores priista, Emilio Gamboa, y perredista, Miguel Barbosa. (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Hoy no se piensa 

―El Hoy no Circula… fue contraproducente… porque aumentó el número de vehículos‖. 

Luis Donaldo Colosio, 1994 

Uno podría pensar que los funcionarios públicos aprenderían de la experiencia, pero no en México. Lo anterior queda de 

manifiesto con la propuesta de la secretaria del Ambiente del Distrito Federal, Tanya Müller, para aplicar nuevamente el 

Hoy No Circula a los vehículos nuevos.  

El programa, que introdujo inicialmente Manuel Camacho Solís en 1989, disminuyó durante un tiempo la contaminación, 

en parte porque se mintió a los ciudadanos, a quienes se les dijo que sería temporal, y en parte porque se tomó 

desprevenida a la sociedad. Después de algún tiempo, sin embargo, los capitalinos asumieron la conducta lógica para 

defenderse de la autoridad y compraron y mantuvieron vehículos adicionales para transportarse cuando su auto principal 

no circulaba.  

Luis Donaldo Colosio, entonces candidato a la Presidencia de la República, reconoció el fracaso en una entrevista con 

José Gutiérrez Vivó el 9 de marzo de 1994. ―Tenemos necesariamente que analizar y erradicar demagogias como, por 

ejemplo, en el Hoy No Circula, que fue contraproducente, a mi juicio, porque aumentó el número de vehículos circulando 

en la Ciudad de México, y esto todo el mundo lo sabe‖. 

Efectivamente, el Hoy no Circula se convirtió en un enorme incentivo para la adquisición de vehículos. Sus beneficios 

iniciales se borraron con rapidez. Mucho más ayudó a reducir la contaminación un programa posterior que exentaba a los 

vehículos con convertidores catalíticos. 

La propuesta de la secretaria Müller procede de una cultura autoritaria que considera que las mejores soluciones a los 

problemas sociales son las restricciones a los ciudadanos. El auto privado es un símbolo conspicuo de riqueza que debe 

castigarse. Quienes comparten esta visión no entienden que para cientos de miles que tienen que llegar a tiempo a sus 

trabajos, llevar a la escuela a sus hijos o hacer visitas a clientes, el auto es un indispensable instrumento de trabajo e 

incluso de supervivencia. No entienden tampoco que cientos de miles de personas de la tercera edad o discapacitados no 

pueden subirse a una bicicleta o a un microbús en marcha. 

El gobierno de la Ciudad de México ha dedicado una enorme cantidad de dinero para hacer obras para vehículos 

privados, muchas de las cuales han resultado contraproducentes. Ahí están como ejemplos el deprimido de 

Constituyentes o el distribuidor vial de Río Mixcoac, que en lugar de agilizar la circulación la han dificultado. El gobierno 

permite, además, manifestaciones y bloqueos de calles, paradas de microbuses en el arroyo, mercados sobre ruedas y 

demás formas cotidianas de bloquear el tránsito. 

Mejorar el transporte colectivo sería la forma lógica de convencer a una parte de la población de dejar voluntariamente el 

auto en casa. Ésta ha sido la manera en que muchas ciudades del mundo han resuelto sus problemas de tránsito y de 

contaminación. En la Ciudad de México, sin embargo, el transporte público es insuficiente, congestionado y peligroso. 

Mientras el gobierno ha gastado enormes cantidades de dinero en vialidades, y ha recurrido con imaginación al régimen 

de concesión para que empresas privadas hagan algunas de estas obras, ha mantenido políticas medievales para el 

transporte público que han reducido la calidad o han impedido que servicios como el del Metro, descapitalizado de 

manera sistemática, se extiendan a toda la ciudad. 
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La prohibición a la circulación de autos nuevos una vez a la semana no tendrá hoy resultados distintos a los de hace 25 

años. La Ciudad de México sufrirá un aumento del parque vehicular… y un mayor deterioro de su calidad.  

MENOS EMPLEOS  

Cada medida regulatoria como el Hoy No Circula que disminuye la competitividad de una entidad se traduce al final en 

pérdida de empleos. Los políticos tienen suerte de que los ciudadanos no se den cuenta de la prosperidad que les cuesta 

la falta de conocimiento económico de los políticos. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  

Toda la atención en China 

DE ALTA PRIORIDAD es el carácter que Los Pinos da a la visita de Estado que el presidente de China, Xi Jinping, inicia 

hoy a México. Nos aseguran que el presidente Enrique Peña Nieto ha transmitido a secretarios y equipo cercano que se 

trata de relanzar una relación que en adelante será estratégica para el país. Hoy el mandatario asiático será bienvenido 

por el titular del Ejecutivo en Campo Marte, con honores militares, nos cuentan. De ahí se irán a Los Pinos, donde 

comerán y sostendrán una reunión bilateral; al término darán un mensaje a medios. Por la noche se ofrecerá en Palacio 

Nacional una cena en honor del visitante chino, quien recibirá también calor por parte del Poder Legislativo, pues asistirá 

al Senado, donde en una sesión solemne dirigirá un mensaje a diputados y senadores de la Comisión Permanente. 

EN LOS CÍRCULOS políticos, empresariales y culturales confían en que la llegada del diplomático de carrera Julián 

Ventura, cuyo antecedente como subsecretario de Relaciones Exteriores fue clave para la designación como nuestro 

hombre en China, pueda dar nuevos aires a la relación bilateral, luego de que Jorge Guajardo, quien estuvo por seis años 

en ese cargo, y que es recordado por su frase ―soy amigo del presidente Felipe Calderón y háganle como quieran‖, no 

diera pasos para aprovechar de mejor manera los vínculos con la potencia asiática. 

AMNISTÍA Internacional presentará hoy el informe Enfrentarse a una pesadilla: las desapariciones forzadas en México. 

Nos adelantan que el reporte hace un recuento de lo que se hizo y dejó de hacer en la administración de Felipe Calderón 

sobre esta grave violación a los derechos humanos. Al final, el balance consigna más desaciertos que buenas acciones. 

En cuanto a la actual gestión, la preocupación es que aunque el gobierno federal está haciendo un esfuerzo por conocer 

las dimensiones del problema y afrontarlo, le continúa atribuyendo las desapariciones forzadas — en su mayoría— al 

crimen organizado, cuando la mayor parte de los casos documentados por organizaciones civiles refiere el 

involucramiento de las fuerzas de seguridad. 

PARA estar interesado en la dirigencia nacional del PAN, el senador Ernesto Cordero dejó pasar la oportunidad de 

presentarse en el evento más importante de su partido en la ciudad, la XXVII Asamblea Regional del Partido Acción 

Nacional en el Distrito Federal, que eligió al Consejo Regional. Mientras panistas de todos los calibres hicieron cola para 

emitir sus votos, en la delegación de asambleístas de Cuajimalpa —en la que está registrado Cordero— se extrañó la 

presencia del ex coordinador de la bancada panista y todavía presidente del Senado de la República. 

CON MARIACHI y un enorme pastel se festejó ayer, con tres días de adelanto, el cumpleaños 71 del cardenal Norberto 

Rivera Carrera. A la fiesta no fueron invitados políticos ni empresarios, sólo los obispos auxiliares, sacerdotes, religiosas y 

religiosos, seminaristas y fieles laicos, quienes convivieron y le cantaron ―Las Mañanitas‖ en el Seminario Conciliar Casa 

Huipulco.  (redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EN GUANAJUATO se dice que el senador Juan Carlos Romero Hicks no es el único nativo de esa entidad que quiere ser 

presidente nacional del PAN.  

SEGÚN esto, aunque todavía no se destapa oficialmente, el ex gobernador Juan Manuel Oliva también trae ganas de 

conducir a su partido.  

INCLUSO cuentan que aprovechando su puesto como secretario de Elecciones del CEN panista se ha dado a conocer 

entre liderazgos de todo el país y ha medido las aguas partidistas.  

EL CÁLCULO que hacen en su equipo es que, ante el desgaste de Gustavo Madero, la incertidumbre sobre quién será el 

candidato del calderonismo entre Margarita Zavala y Ernesto Cordero, y la poca fuerza que le ven a Romero Hicks, su 

jefe tiene buenas posibilidades.  

LO CIERTO es que si Oliva se lanza, lo haría con el apoyo de ese grupo panista que oficialmente no existe pero que si 

existiera estaría a la derecha de la derecha y se llamaría ―El Yunque‖. 

EL ANUNCIO que hizo el secretario general del PRD, Alejandro Sánchez Camacho, de que su partido prepara un ejército 

de ―caza-mapaches‖ para evitar la coacción del voto en las elecciones del 7 de julio dejó a muchos con la boca abierta. 

NOMÁS no comprenden cómo le hizo el bejaranista para no morderse la lengua, después de que sus allegados tomaron 

hace menos de dos semanas parte de la sede nacional del PRD para imponer a sus candidatos para esos mismos 

comicios. 

O A LO MEJOR no sabe que, de acuerdo con la Real Academia, la palabra coacción significa: fuerza o violencia que se 

hace a alguien para obligarlo a que diga o ejecute algo. 

EL SECRETARIO del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, anda enrachado. 

EN EXTRA INNINGS, pero Aeroméxico y la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación alcanzaron -con la mediación 

del mexiquense- un acuerdo para evitar la huelga en esa aerolínea. 

CUENTAN que los buenos oficios del secretario permitieron destrabar las negociaciones y evitar que el gobierno federal 

tuviera que entrarle al quite a través de una requisa que, según dicen, ya estaba lista y hasta firmada. 

PERO ahí no para la buena racha de Navarrete quien, ya encarrerado, operó ayer para que terminara la huelga en los 

Conalep del DF que estaban parados desde el 29 de mayo afectando con ello a 40 mil alumnos. 

COMO quien dice, va de 2-2, con dos huelgas revocadas. 

AHORA que el Gobierno del DF busca replantear el Hoy No Circula para disminuir la contaminación y mejorar la movilidad 

en la Ciudad de México, hay quienes sugieren revisar la experiencia colombiana. 

ASÍ COMO en el Valle de México comenzó a operar el plan de restricción vehicular en 1989, en Bogotá se aplica el 

llamado ―Pico y Placa‖ desde 1998 con tan buenos resultados que fue replicado en ciudades como Medellín, que lo 

retomó en el 2005. 

SÓLO que, a diferencia del programa mexicano, el de Colombia aplica únicamente en horas pico y en zonas específicas 

de cada ciudad, de tal manera que no incentiva la compra de más autos y, lejos de ampliarse, ha ido disminuyendo. 

TANTO así que desde el segundo semestre del 2012, en un 64 por ciento de las vialidades de Medellín ya no aplica la 

restricción, la cual sólo dura 90 minutos en la mañana y 90 más por la tarde. 

ALGO han de estar haciendo bien… ¿pues qué será?  

(redacción, página 10) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 

 
Criterio                                                       Vía Libre 

 
 

 


